

Compte rendu
Réunion de Commission Cheval et Diversité
Jeudi 26 juin 2025 à 19h45
Visio-conférence

Ouverture de la réunion par la Présidente Dominique Klein.

Dominique introduit l'objectif de la réunion : organiser une manifestation à l'hippodrome de Wissembourg en septembre, en parallèle des courses rurales de la SHR. L'idée est de créer une journée multisports inclusive, touchant un large public, y compris les personnes en situation de handicap et les personnes âgées. Valérie, présidente du comité départemental sport adapté 67, se présente et explique que son organisation propose des activités adaptées toute l'année à plus de 23 à 25 associations. Dominique souligne que l'événement vise à démontrer que toutes les activités peuvent être adaptées, avec pour thème central "santé pour tous".

Proposition d'activités et d'animations

Il y aura les courses habituelles l'après-midi (courses de poneys et chevaux habituelles) et en fin de matinée des démonstrations d'attelage. Dominique propose un format de journée avec des ateliers animés par le sport adapté (ballon, foot, ping-pong) et Cheval et Diversité (initiation à la voltige, longues rênes, parcours moteurs). L'entrée serait gratuite. Pour dynamiser l'événement, Dominique suggère des "fils rouges" réguliers, mélangeant les activités des deux organisations, comme un parcours combinant basket et maniabilité avec un poney. L'objectif est de créer une diversité au niveau du public, en encourageant par exemple la participation intergénérationnelle. Les activités ne doivent pas être trop longues pour que du monde puisse s'essayer. Une petite remise des prix sera prévue pour passer un moment convivial.

Valérie mentionne l'activité de cheerleading du sport adapté, suggérant une animation lors des courses rurales. Dominique propose d'intégrer les cheerleaders lors de la présentation des chevaux dans le rond de présentation et d'organiser des démonstrations de longues rênes sur la piste.

Dominique évoque l'idée d'offrir un petit souvenir aux participants, comme un bracelet avec un slogan. Elle mentionne un devis à 2 euros pièce TTC pour des bracelets en plastique doux et propose plusieurs slogans possibles, tels que "Le sport c'est la santé pour tous". L'idée de créer un groupe WhatsApp pour faciliter la communication entre les organisateurs est proposée et validée.

Aurélië, animatrice en périscolaire, exprime son intérêt pour l'idée et propose son aide pour l'animation. Dominique souligne l'importance de la communication et de la recherche de partenaires, envisageant d'impliquer des enseignants d'équitation indépendants. Hélène, du comité départemental sport adapté, soutient l'invitation de tous les établissements, affiliés ou non. Dominique espère que cet événement sera le premier d'une série, potentiellement organisée par différentes régions chaque année.

Logistique et accessibilité

La restauration sera assurée par la SHR. La question concernant l'accessibilité du terrain pour les personnes à mobilité réduite est soulevée. Dominique assure que le terrain est plat et accessible, avec des zones en macadam et en herbe. Elle précise qu'il y a suffisamment de places de parking et une salle intérieure en cas de mauvais temps.

Communication et promotion de l'événement

Dominique et Hélène discutent de la nécessité d'avoir un encadrant par atelier et envisagent la création de fiches explicatives. Dominique mentionne l'implication de jeunes d'un quartier difficile, qui seront présents pour aider à l'organisation. Emma présente une affiche pour l'événement et une suggestion est faite pour améliorer la lisibilité du mot "hippodrome" et l'ajout d'un QR code pour permettre aux personnes de s'inscrire facilement.

Inscriptions et aspects financiers

Une discussion s'ensuit sur l'opportunité de mettre en place des inscriptions préalables pour mieux organiser les groupes et les repas. L'idée est de laisser la possibilité de s'inscrire jusqu'à la dernière minute. Tiffany, kiné, partage son expérience dans l'organisation d'événements similaires et suggère l'utilisation d'une page Facebook pour la promotion. Une page ne pourra pas être faite mais un événement est créé pour le repartager et invite des participants. Les aspects financiers sont abordés, notamment les modalités de paiement pour les établissements publics, qui nécessitent des bons de commande et des virements via Chorus.

Ateliers et participation des établissements

Dominique encourage la réflexion sur les ateliers et la participation des établissements, suggérant que certains groupes pourraient s'occuper de tâches spécifiques, comme la gestion des boxes ou la présentation d'ateliers. Une collaboration avec Vincent, travailleur aux Ateliers, est envisagée pour recueillir les attentes des participants en matière de santé. Aurélie souligne l'intérêt des personnes âgées pour les activités liées aux chevaux et propose d'intégrer cette thématique dans les animations.

Idées créatives et finalisation

L'idée d'une trace collective de la journée, comme une fresque réalisée par les participants, est proposée. Un grand drap blanc avec le slogan de la journée et chaque participant peut laisser une trace de son passage.

La finalisation et la diffusion de l'affiche sont actées, ainsi que la création d'un événement Facebook en collaboration entre Cheval et Diversité et le sport adapté. La création d'un groupe Whatsapp est actée. Des questions sont posées sur le nombre de chevaux nécessaires et les installations disponibles à l'hippodrome. Dominique invite les participants à visiter l'hippodrome lors d'un événement le dimanche suivant pour mieux visualiser les possibilités.

